
«¡Tú pagas, nosotros decimos cuánto!», le manifestaron:

Asaltan a comerciante de Traslaviña
fijando delincuentes cantidad a ‘pagar’
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Cuatro compañías concurrieron al siniestro

Incendio destruyó
una vivienda en el
sector 21 de Mayo
Dos cilindros de gas explotaron en medio de la labor
bomberil, lo que terminó por destruir el inmueble

Sala Múltiple ‘Samuel Tapia’:
Exitosa 2ª jornada
de artes marciales
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Más de 70 actividades:
Muni da a conocer
programa de festejo
del 283º Aniversario 
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SAN ESTEBAN
Con marionetas
gigantes y un tren
cierran vacaciones
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Molestia con Servel:
Serios problemas
en cambio de
domicilio electoral
en 21 de Mayo
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PUTAENDO
Suspenden clases
en dos colegios de
Las Coimas por
corte de agua
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Liga Centro Norte:
El Prat queda fuera
del Cuadrangular
final de la LNBCN
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¡Alerta comerciantes!:
Detectan billetes
falsificados en feria
Diego de Almagro
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¡INCENDIO!.- Pasadas las 19:00 horas de ayer lunes se registró un in-
cendio estructural en el callejón Segovia del sector 21 de Mayo en San
Felipe, en el que lamentablemente una vivienda de material ligero resultó
completamente destruida a raíz del fuego. Al lugar concurrieron cuatro
compañía de bomberos más el apoyo de camiones aljibes, y tras horas
de trabajo se logró controlar la emergencia. El comandante del Cuerpo
de Bomberos, Juan Carlos Herrera Lillo, detalló que el siniestro se re-
gistró a eso de las 20:00 horas. «A la llegada de las unidades, se trabajó
para evitar que el fuego se propagara hacia otras estructuras, lamenta-
blemente la casa fue consumida en su totalidad».
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Educación en palabras simples
Ambiente propicio para el

aprendizaje

Nadie sospecha que en
un mundo tan movible como
el de hoy se puede ser un
peón y de un momento a
otro, un rey. Las jugadas
están pensadas, pero no
todo asegurado desde el
punto de vista de los objeti-
vos. Así comienza toda ini-
ciativa, destacando por lo
demás, el buen beneficio de
la incertidumbre ques deja
espacio para improvisar po-
sitivamente y al final, que el
resultado deje muestras de
habilidad, profesionalismo y
destreza, con el fin de de-
jar solidas huellas, tan ne-
cesarias tanto como ense-
ñanza, pero sobre todo, vir-
tud. Un buen presagio para
quienes aún desean inno-
var y concretar lo que pasa
por la mente de un buen y
productivo gesto.

Esto tiene poderosas
líneas como recetas y que
se repiten en todas las
áreas disponibles en la so-
ciedad, desde lo más sim-
ple como el deber ciudada-
no, a lo más sofisticado, ta-
les como una estructura
empresarial que desafíe, in-
cluso, las rutinas y costum-
bres cotidianas. No es me-
nor, entonces, notar con el
tiempo, la gran responsabi-
lidad que hay en ello, es
decir, de dar pautas, ejem-
plos propios a medida de lo
posible, sin dar la oportuni-
dad de lamentar. Cierta-
mente que esto suena
como ideal, aunque aque-
llo sea propio de algunas
lógicas para subsistir en el
medio del que se es parte.

Una de las característi-
cas más notables de hoy, es
saber que la función  al que
se ha determinado a una
persona o grupo, está sien-
do constantemente evalua-
da, dentro de lo que es le-
galmente permitido, por cier-
to. Aunque esto sea normal
en la gestión moderna, deja
evidentes muestras que no
ha sido perfeccionado en su
totalidad. Ejemplos tenemos
muchos, dentro de todo, si-

gue siendo tarea de mayor
envergadura. Siguiendo la
lógica del “juego”, al parecer,
si algunas piezas o el men-
tor quien está a su cargo, ca-
rece de medidas estratégi-
cas, está condenado a dis-
minuir notoriamente su ha-
bilidad gestora. La forma de
cambiar tal efecto, es sim-
plemente disponer de espa-
cios ejemplares de análisis
y en consecuencia, tomar
acuerdos de rápida modifi-
cación, tanto en sus objeti-
vos, como de planteamien-
tos de forma y fondo.

Hay una armonía fun-
damental cuando se habla
de decisiones con amplio
efecto y está constante-
mente asociada a la buena
lectura de los medios para
dar a conocer algún defec-
to o virtud, versus, la posi-
bilidad de que aquello sea
asistido a tiempo y con la
rigurosidad que lo destaque
no solo en el momento, más
bien, los plazos son su me-
jor asociado. Seguramente
en teoría suena todo tan
posible como determinante,
pero la realidad indica que
los detalles siguen tratando
de sobreponerse al even-
tual efecto hacia lo visible.
Cada movimiento tiene un
significado propio, de lo
contrario, la fuerza general,
pierde atributo. Este es un
lenguaje muy atractivo si se
comparan registros históri-
cos, ya que como dicen sus
referentes, todo tiende a
configurar rimas, eviden-
ciando el avance o retroce-
so de un proyecto común.

¿Son los objetivos o las
piedras en el camino lo que
define fundamentalmente la
eficacia y transparencia de
proyectos? ¿Hay algo más
saludable que decir que se
está cumpliendo toda etapa
tal como se esperaba des-
de un principio, a pesar de
lo defectuoso que ha sido el
tiempo mientras el desarro-
llo recibe inquietantes críti-
cas? ¿Qué fin tienen los de-
talles opuestos si al mismo

tiempo se ven cuestionados
por su dudosa base? ¿Es el
juego lo que tiene poco de
riguroso, o simplemente es-
tamos hablando de que sus
actores dejan en evidencia
la mínima condición para re-
presentar responsablemen-
te su presencia en la tabla?

Mientras la ciencia de
las jugadas sigue demos-
trando más posibilidades de
mejoramiento, se espera
ante todo que los actores
reconozcan tal lectura. Una
forma de decir que, por lo
menos, tenemos que hacer
algo al respecto. Lo más
trascendente, a gusto de
todos, es dejar esta pauta
y no esconder la mano. Es
evidente que a medida que
estos proyectos mejoran su
escala de más posibilidades
de acceso, entonces se pre-
senten más “alternativas”
para desafiar, incluso su
base, es decir, mientras
más poder hay en el cami-
no para que la siguiente ju-
gada tenga mayor relevan-
cia, más tentador es mano-
sear sus bases.

Quiere decir por lo de-
más, que aunque estemos tra-
bajando en desarrollar los
mejores argumentos, toman-
do en cuenta a todo lo que se
representa, siempre tendre-
mos el desafiante carácter de
los “entre líneas”, “perturbacio-
nes”, “novedades”, entre
otros. Que más que recordar
que hay funcionalidad en
aquello, importa demasiado la
preparación para enfrentarlo.

Dicho de un modo me-
nos sofisticado, nadie está
exento de cuanta idea im-
provisada pueda aparecer
con el fin de “facilitar” a que
su jugada sea más vista.
Pero ojo, no todo es color
de rosa cuando se llega al
poder o que las piezas del
contrincante se vean ago-
tadas. Lo que importa es
saber qué se hará de ese
momento en adelante.
Pues, de otro modo, el jue-
go no valió la pena, es de-
cir, el ajedrez.

Para quienes trabaja-
mos en Educación, sabe-
mos que ‘un ambiente
propicio para el aprendi-
zaje’ se refiere a que den-
tro del aula haya un am-
biente respetuoso y orga-
nizado, y también que se
promueva el desarrollo
personal y social de todos
los estudiantes. Un do-
cente al ser evaluado,
bajo el sistema nacional
para dichos efectos, debe
considerar este estándar
desarrollando diversas
actividades para alcanzar
una óptima evaluación.
Pero, es importante des-
tacar, que desde esta mi-
rada quedamos cortos
frente a lo que realmente
significa esta variable
para el éxito escolar de
todo estudiante.

Un ambiente propi-
cio para el aprendizaje
no solo se da en el esta-
blecimiento o sala de cla-
ses, sino que también es
importante contar con las
condiciones que se en-
treguen a los estudiantes
en el hogar, poseer re-
cursos básicos como la
alimentación, porque
aunque pareciera obvio
no lo es, contar con es-
pacios para tener un
buen descanso, contar
con horarios de sueño
necesario para reponer
energías y así aprender
de mejor forma. La varia-
ble ambiente propicio del
hogar conforma una par-
te importante del éxito
escolar de todo estudian-
te, no podemos separar
la familia de la unidad
educativa, se debe traba-
jar en conjunto porque

estamos hablando de una
misma persona a la cual
pretendemos educar.

Un ambiente propicio
para el aprendizaje no sig-
nifica solo el uso de recur-
so humano, un ambiente
propicio para el aprendiza-
je también obedece, al en-
torno en el cual se encuen-
tran los estudiantes, tanto
en el hogar como en la uni-
dad educativa, y hablando
de esta última es contar con
la infraestructura física ade-
cuada para ello, tener salas
de clases y espacios ópti-
mos para poder lograr un
desarrollo integral. Para
educar un estudiante, no
solo requiere de un ambien-
te propicio para el aprendi-
zaje desde el interior del
aula ni mucho menos des-
de la institución como úni-
ca responsable, sino que se
debe tener una mirada in-
tegral de lo que ello signifi-
ca; se requieren planes de
infraestructura a nivel país
que pueda cambiar la cara
de los establecimientos
municipales, porque si bien
es cierto se cuenta con sub-
venciones, cada una de
ellas es para determinados
gastos y más aun conside-
rando que en nuestro país
aún se continúan subven-
cionando los establecimien-
tos por asistencia de los es-
tudiantes. Claramente la
subvención por asistencia a
clases de cada estudiante
no cubre los gastos que se
requerirían al cambiar la in-
fraestructura de los estable-
cimientos, ya que por mu-
chos años se han manteni-
do, físicamente, de la mis-
ma manera.

No cabe ninguna duda

que los aprendizajes que
pueda lograr un estudiante,
es lo más importante den-
tro del mundo educativo y
que podría no necesaria-
mente tener una relación
directa con el logro de esto,
pero no podemos dejar de
lado el contar con espacios
que sean realmente agra-
dables para todos quienes
se mantienen por largas
horas en las unidades edu-
cativas, y especialmente los
niños, por tanto un verda-
dero apoyo es que a nivel
de Estado se genere una
Ley que cada cierto tiempo
reponga la infraestructura,
que cada cierto tiempo se
revise si se cuenta con lo
administrativo al día.

En Chile, para efectos
educativos, algunas zonas
del país se consideran zo-
nas extremas por las con-
diciones climáticas. Nuestro
Valle de Aconcagua tam-
bién lo es, ya que tenemos
mucho frío en la época de
invierno, y estando en cla-
ses en los meses de no-
viembre y diciembre el ca-
lor es realmente abrumador.
Geográficamente no esta-
mos en zonas extremas,
pero sí bajo el concepto de
condiciones climáticas, se
hace necesario que se con-
sidere un sistema de clima-
tización que permita mejo-
res ambientes para el
aprendizaje.

«Para educarnos no
solo debemos alimentarnos
con conocimiento, sino con
todo aquello que nuestros
sentidos puedan aprender y
que muchas veces son im-
perceptibles a la vista».
W.B.O., Educadora, San
Felipe, Chile.
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Más de 70 actividades para la celebración
del 283º Aniversario de San Felipe 

La alcaldesa Carmen Castillo junto al director del
Teatro Municipal, Francisco Alarcón, en el lanza-
miento de las actividades del mes aniversario.

• Alcaldesa Carmen Castillo presen-
tó nutrida parrilla programática que
contempla la realización de 76 acti-
vidades deportivas, culturales, artís-
ticas, musicales, sociales y de em-
prendimiento, para celebrar un nue-
vo aniversario de la ciudad durante
el mes de agosto.-

Este lunes, en el
marco de una nueva
celebración del ani-
versario de San Feli-
pe, la alcaldesa Car-
men Castillo Tau-
cher dio a conocer
la programación de
actividades que la
Municipalidad ha
preparado para fes-
tejar los 283 años de
la ciudad, las que co-
mienzan el martes
01 de agosto con el
tradicional desfile
en Curimón y la Ce-
remonia de Distin-
ciones.

Según dio a cono-
cer la alcaldesa Cas-
tillo, la parrilla pro-
gramática de este
año viene repleta de
encuentros deporti-
vos, culturales, artís-

ticos, musicales, so-
ciales  y de empren-
dimiento, y estará
marcada además por
jornadas dedicadas
para los niños, niñas
y personas mayores
de la comuna. 

«Estamos muy
felices por celebrar
este año 283 de
nuestra ciudad y
toda la historia que
tenemos. Para ello
hemos armado 76
distintas actividades
en el ámbito del tea-
tro, cine, danza, con-
ferencias, campeo-
natos de cueca, Or-
feón de Aconcagua,
concursos de pintu-
ra, exposiciones, or-
questa sinfónica, co-
ros, poesía, es decir,
la parrilla es inmen-

sa. Así que espera-
mos que todos y to-
das disfruten de es-
tas actividades que
tenemos preparadas
para celebrar el mes
de nuestra ciudad»,
señaló.

Entre las diver-
sas actividades, des-
tacan los tradiciona-
les desfiles cívico-
militares en las loca-
lidades de Curimón,
21 de Mayo y la Pla-
za de Armas; la cele-
bración del Día del

Niño con el evento
temático ‘Feria Ga-
mer’; y la actividad
de Cierre del Progra-
ma Aniversario en el
Estadio de Curimón,
con el show artístico
de las bandas Sono-
ra Barón, Kuatreros
del Sur y el artista
local Freddy Panto-
ja, además de una
Feria de Emprende-
dores.

Para los amantes
del deporte, las acti-
vidades en esta área
estarán marcadas
por el Campeonato
de Fútbol Femenino
Provincial en el Es-
tadio Municipal; el
Campeonato de At-
letismo Liga Escolar
en el Estadio Fiscal;
el ‘Campeonato de
Campeones’ organi-
zado por la Asocia-
ción Comunal de Vó-
leibol en el Gimnasio
Samuel Tapia Gue-
rrero; y el ‘Campeo-
nato Aniversario
Ciudad de San Feli-

pe’, organizado por
la Asociación Comu-
nal de Básquetbol
‘Alejandro Rivade-
neira’, entre otras.

En tanto, para ce-
lebrar y destacar a
dirigentes sanfelipe-
ños, se realizará un
encuentro en las de-
pendencias del Cam-
pus San Felipe de la
Universidad de Val-
paraíso, donde se re-
saltará el trabajo que
llevan a cabo estos
líderes con sus co-
munidades.

En el ámbito tu-
rístico, el programa
contempla una en-
tretenida actividad
de ‘Trekking Turís-
tico de Naturaleza:
Cumbre Cerro La
Giganta’ y el reco-
rrido ‘Bicitour: Cle-
teando la historia
de San Felipe Ciu-
dad’.

Tal como lo des-
tacó la alcaldesa
Castillo, una de las
grandes sorpresas

para la Gala Aniver-
sario de este año es
la presentación de
una reconocida ani-
madora y cantante
chilena. 

«De las grandes
sorpresas que tene-
mos para nuestra
Gala, es tener a
doña Amaya Forch
y a toda su banda
junto al tenor Clau-
dio Escobar que es-
peramos puedan
disfrutarlo todos y
todas, porque real-
mente son eventos
especiales que que-
remos destacar»,
aseguró.

Toda la progra-
mación completa
con sus respectivas
fechas y horarios se
puede encontrar en
las redes sociales
de la Municipali-
dad de San Felipe
(instagram, facebo-
ok, twitter y tiktok)
y en la página web
del municipio www.
munisanfelipe.cl.

4º 22º

7º 19º

7º 19º

8º 16º

8º 15º

EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DE
SOCIOS CLUB SOCIAL Y DE DEPORTES

ARTURO PRAT
Socios activos
Socios cooperadores
Socios honorarios
Club Social y de Deportes Arturo Prat

La presente citación a Asamblea General de So-
cios del Club Social y de Deportes Arturo Prat tie-
ne por objeto dar cumplimiento al artículo 21° de
los estatutos sociales. A más saber, debe publi-
carse un aviso por dos veces en un diario del do-
micilio de la institución dentro de los 15 días que
preceden al fijado para la reunión. Esta Asamblea
General de Socios será realizada luego de no ha-
berse citado por el Directorio anterior durante 8
años.
Cabe aclarar que el Directorio anterior estaba li-
derado por Jaime Alberto Montenegro Montene-
gro, en su calidad de Presidente, Washington Exe-
quiel Carvallo Silva, en su calidad de Tesorero, y
Karina del Rosario Calderón González, en su ca-
lidad de Secretaria.
A su vez, el Directorio actual liderado por Sebas-
tián Andrés Llano Zamora, en su calidad de Pre-
sidente, Ana María Montenegro Escudero, en su
calidad de Secretaria, y Raúl Eduardo Huerta Cal-
zada, en su calidad de Tesorero, no citó a Asam-
blea General de Socios el año 2022 y se ha nega-
do a citar conforme a estatutos este año 2023,
siendo requerido formalmente por los socios en
reiteradas oportunidades. Con todo, esta admi-
nistración comprometió la realización de la Asam-
blea General Ordinaria de Socios para el día 31
de julio del presente año, a las 19.30 horas, en
las dependencias de la institución ubicadas en
Santo Domingo N°832 (ex 190), San Felipe, a la
que citamos por avisos en diario del domicilio de
nuestro Club.
Las materias de la Asamblea General Ordinaria
de Socios serán las siguientes:
1) Presentación del Balance, Inventario y Memo-
ria del ejercicio anterior por parte del Directorio.
2) Presentación y aprobación del Plan Anual de
Actividades.
3) Elección o integración de la Comisión Reviso-
ra de Cuentas.
4) Elección o integración de la Comisión de Ética.
5) Presentación por parte de más del 50% de los
socios activos, y aprobación del proyecto de ad-
ministración del complejo de fútbol por la Rama
de Fútbol.
6) Presentación de censura contra el Directorio
en su totalidad y citación a Asamblea General Ex-
traordinaria de Socios para su aprobación y even-
tual integración de miembros vacantes del Direc-
torio, para el día 1 de septiembre del presente
año, a las 19.30 horas, en las dependencias de la
institución ubicadas en Santo Domingo N°832 (ex
190), San Felipe. Entre las razones de la censu-
ra: inobservancia reiterada y manifiesta de los es-
tatutos sociales, manejo desleal de dineros y ac-
tivos del Club y negligencia inexcusable en de-
manda presentada contra el Club por socio Víctor
Eugenio Calderón Sánchez.
7) Expulsión de Washington Exequiel Carvallo Sil-
va, por causar grave daño patrimonial a través de
defraudaciones históricas en contra de la institución.
8) Expulsión de Víctor Eugenio Calderón Sánchez,
por causar grave daño patrimonial a la institución.
9)Determinación de la cuota ordinaria mensual de
los socios activos, la que no podrá ser inferior a
0,016 UTM ni superior a 0,025 UTM.
10) Integración de 5 miembros del Directorio, ante
los 3 miembros que existen en la actualidad.
11) Rendición de Ingresos y Egresos de la Rama
de Fútbol del Club, así como de las otras Ramas
de Básquetbol y Vóleibol.
12) Aprobación de próxima citación a Asamblea
General Extraordinaria de Socios para el día 1 de
septiembre del presente año, a las 19.30 horas,
en las dependencias de la institución ubicadas en
Santo Domingo N°832 (ex 190), San Felipe.

EXTRACTO

POR RESOLUCIÓN DE FECHA 06 DE JULIO
DE DOS MIL VEINTITRÉS, EN CAUSA SOBRE
DECLARACIÓN DE INTERDICCIÓN Y NOM-
BRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-158-2023,
DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN
FELIPE, CARATULADO “CONTRERAS” SE
CITA A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL
DÍA JUEVES 27 DE JULIO DE 2023, A LAS
11:00 HORAS, PARA EFECTOS DE DECLARAR
LA INTERDICCIÓN POR DEMENCIA DE DOÑA
ANA MARÍA CONSUELO FUENTES MELO Y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR DE ESTA A
DOÑA ANA MARÍA CONTRERAS FUENTES.
AUDIENCIA QUE SE LLEVARÁ A CABO ME-
DIANTE PLATAFORMA ZOOM
HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858
                                                                       14/3

Ricardo Alfonso Araya Quiroga
Secretario

        C I T A C I O N

Cítese a Asamblea General Extraordinaria de
Accionistas de la Junta de Vigilancia de la Pri-
mera Sección del Río Aconcagua, para el día 25
de julio de 2023 a las 16:00 horas en primera
citación y a las 16:35 horas en segunda citación,
en el auditorio de la Junta de Vigilancia, ubicado
en calle Santa Rosa Nº 441, oficina 41 piso 4,
citófono 41, Los Andes, con el fin de tratar lo
siguiente:
1.- Informar del avance del proyecto de la Boca-
toma Unificada
2.- Acordar Protocolo de operación y mantención
de obras de captación y regulación principal.

El Presidente

‘Plaza de la Familia’:

Con marionetas gigantes y un tren Municipio
de San Esteban cerró vacaciones

Al compás de una batucada, las marionetas gi-
gantes bailaron, se fotografiaron y divirtieron a
los niños y niñas presentes.

Las marionetas, de gran tamaño, pertenecen a
la compañía porteña ‘Gigantes sin fronteras’.

 Con el fin de des-
pedir las vacaciones
de invierno de los
escolares, el munici-
pio de San Esteban
organizó un exitoso
evento de entreten-
ción denominado
‘Plaza de la Fami-
lia’, que contó con
distintos atractivos,
entre ellos, la pre-
sentación de mario-
netas gigantes y el
tren para niños que
recorrió las distintas
calles de la comuna.

Las figuras de
gran tamaño perte-
necen a la compañía
porteña ‘Gigantes
sin fronteras’, quie-
nes, al compás de
una batucada, baila-
ron, se fotografiaron
y divirtieron a los ni-
ños y niñas presen-
tes. Además, se de-
sarrolló una entrete-
nida clase de Zumba
familiar, y se coloca-
ron varios puestos
de emprendedores,
food trucks y dife-
rentes stands muni-
cipales, para entre-
gar información res-
pecto a las prestacio-
nes que entregan,
mientras que el De-
partamento de Sa-
lud desarrolló la

toma de exámenes
preventivos.

«En nombre de
la municipalidad y
todo el equipo que
trabajó en esta acti-
vidad, queremos
agradecerles a to-
dos los que vinieron,
nos acompañaron y
participaron en esta
Plaza de la Familia,
un entorno, una
fiesta y una activi-
dad que generamos
para nuestros niños
y niñas que ya vuel-
ven a clases, así que
también aprovecha-
mos de desearles el
mayor de los éxitos
en este segundo se-
mestre en el retorno
a clases», agregó el
alcalde Christian
Ortega en agradeci-
miento a la gran

convocatoria.
Cabe destacar

que la iniciativa se
enmarca en el com-
promiso de la admi-
nistración municipal
por fomentar la cul-
tura y los eventos fa-

miliares en San Es-
teban, dando énfasis
en la promoción de
las diferentes pres-
taciones y beneficios
a los que puede acce-
der la comunidad sa-
nestebina.
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Municipio ofició a Servel por calidad de atención:

Serios problemas en operativo
de cambio de domicilio
electoral en 21 de Mayo

Largas esperas tuvieron que soportar vecinos en la Escuela 21 de Mayo.

• Largas esperas, poco personal
atendiendo y la negativa a entregar
información, fueron parte de los in-
convenientes registrados la tarde del
pasado sábado.-

El pasado sábado
se llevó a cabo el
proceso para que la
comunidad de 21 de
Mayo y sus alrede-
dores realizaran el
trámite de cambio
de domicilio electo-
ral, y de esta mane-
ra poder habilitar la
escuela del sector
como nuevo local de
votación para las
próximas elecciones.

El trabajo, que se
anunció con varios
días de anticipación,
no estuvo exento de
problemas por el mal
despliegue que reali-
zó el Servel. Pocos
funcionarios aten-
diendo, largas espe-
ras de la gente y la
negativa a entregar
información y recibir
el apoyo de funciona-
rios municipales,
fueron parte de los
inconvenientes que
sufrieron los residen-
tes del sector.

Patricia Cis-
ternas, presidente
de la Junta de Veci-

nos de Bellavista,
detalló que «no fue
lo que esperábamos,
fue una situación in-
cómoda, no fue lo
que se había conver-
sado, que iba a ha-
ber varias mesas
inscribiendo a las
personas que esta-
ban interesadas en
hacer el cambio de
domicilio, había tres
personas del Servel
que no fueron muy
amables al respon-
der preguntas».

En este mismo
contexto, Cisternas
comentó que «la
gente que llegó dio
un término de la ins-
cripción hasta las
14:00 horas, pero se
quedaron hasta las
16:00 horas, en rea-
lidad no fue lo que se
nos informó y lo que
compartimos con la

comunidad, que iba
a hacer una situa-
ción rápida; fue
muy lento, se fue
como un tercio de
las personas que lle-
garon porque de
verdad la fila era
muy larga, la fila
preferente para
adultos mayores
era muy lenta, yo
llegué con mi mamá
a las 14:00 horas y
nos desocupamos a
las 16:30».

La dirigente veci-
nal incluso manifes-
tó que el Servel se
negó a recibir el apo-
yo de funcionarios
municipales para
agilizar la atención;
«nos decía que ella
no podía permitir
que la gente de la
municipalidad se
pusiera a inscribir
con el formulario de

ellos porque la in-
formación era re-
servada, que tenían
códigos estrictos
con la información
personal porque la
información es re-
servada».

Por su parte, la
alcaldesa Carmen
Castillo aseguró
que se ofició al Ser-
vel para que den una
respuesta ante esta
situación vivida:
«Había mucha ex-
pectativa, nosotros
también hicimos
puerta a puerta,
avisamos por dis-
tintas vías a todos
los vecinos y vecinas
que acudieron con
mucha responsabi-
lidad, necesitába-
mos a lo menos 700
personas y ojalá es-
pero que las supera-
mos, y por qué les
digo que yo creo,
porque lamentable-
mente quienes acu-
dieron a nombre de
Servel no nos quisie-
ron decir cuántos se
habían inscrito, no
pudimos saber mu-
cha información a
cómo se iba a llevar
a cabo todo este de-
sarrollo para poder
tener finalmente la
validación definiti-
va como local de vo-
tación.

«Lo otro que nos
preocupó fue el cie-
rre precoz de las

puertas para la re-
cepción de los veci-
nos y vecinas que
venían de distintas
localidades y que
querían estar pre-
sentes, nos preocu-
pó porque a las
14:00 se cerraron
las puertas, por lo
tanto, nosotros he-
mos oficiado al Ser-
vel para que real-
mente nos digan qué
ha sucedido, por qué
tan poco personal
para tanta necesi-
dad de inscribir más
de 700 personas»,
agregó la edil.

Asimismo, Casti-
llo precisó que «cal-
culando dos perso-
nas para inscribir
que se demoraba
aproximadamente 3
minutos en inscribir
a cada uno, real-
mente no podían
cumplir con un ho-
rario establecido
que se había dicho
originalmente que
era hasta las 15:30 y
que no se iban a ce-
rrar las puertas
mientras hubiera
personas en la fila
presentes».

Es por esto que,
desde el municipio,
se ha oficiado al Ser-
vel para que den res-
puesta por lo vivido,
y de igual manera,
repetir el operativo
de ser necesario.
«Por lo tanto, nos

preocupa enorme-
mente y ya tomamos
contacto con el nivel
central del Servel, y
esperamos que por
oficio nos responda
por oficio. Si no se
llega a la cuota, soli-
cito formalmente
que vuelvan a reunir
al Servel en la loca-
lidad para que pue-
dan acudir más per-
sonas que no pudie-
ron estar presentes
por este cierre pre-
coz de las puertas
para la recepción de
las personas para
avalar este local de
votación», aseguró
la alcaldesa.

Respecto de la
negativa al apoyo de
parte de la munici-
palidad, la edil dijo
que «nosotros pro-
pusimos que podía-
mos ayudar en la
inscripción, que era
solamente un regis-
tro con buena letra
porque, además era
manual, pero se ne-
garon dado que
ellos sentían de que
era la responsabili-
dad de ellos. La in-
suficiencia de perso-
nal de Servel nos
provocó un gran
problema, y el hora-
rio acotado que ellos
colocaron nos impi-
dió que vinieran
más vecinos y veci-
nas a respaldar esta
decisión», cerró.

Suspenden clases en dos colegios
de Las Coimas por corte de agua

Este martes están
suspendidas las cla-
ses en la Escuela ‘Ma-
ría Leiva’ y el jardín
infantil ‘Huipu’, am-
bos del sector de Las
Coimas en la comuna
de Putaendo, debido a
un corte de agua que
se producirá durante
la jornada a raíz de
trabajos en el APR
que los abastece.

Así lo informó el
alcalde Mauricio
Quiroz, quien sostu-
vo que «el día martes
vamos a tener que
suspender las clases

en la Escuela María
Leiva como en el Jar-
dín Infantil «Huipu»,
debido a un corte
programado de agua
potable en el sistema
de APR en el sector de
Las Coimas».

En este mismo
sentido, el edil detalló
que se realizarán tra-
bajos para determi-
nar una obstrucción
que existe en el siste-
ma y poder repararla,
por lo que se espera
que la suspensión de
las clases sea sólo por
esta jornada de día

martes.
«En considera-

ción que se van a rea-
lizar trabajos para
determinar dónde se
ubica la obstrucción
de la red y proceder
a hacer un lavado,
así que estamos a la
expectativa de que
esto pueda arrojar
buenos resultados y
poder retomar lo an-
tes posible la norma-
lidad de los dos esta-
blecimientos educa-
cionales que se verán
afectados este mar-
tes», cerró Quiroz.
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Nueva jornada de artes marciales en Sala Múltiple Samuel Tapia Guerrero

Shihan Christian Suárez Falconi, 6° dan, Director para Chile
Seishin Kyokushin.

Copa San Felipe y trofeos Open Kyokushin 2023.

Campeona nacional Ana Viera (chileno brasileña) y Fran-
cisco Bustos (Dojo Batuco).

En combate por el título Nacional y la Copa San Felipe, se enfrentaron Senpai Claudio
Soto, Seishin Kyokushin, v/s Rodrigo Toledo, Dojo Serena, ganando este último, evento
en el cual se ciñó el cinturón Iko Seishin Kyokushin de campeón nacional.

Participantes Open Kyokushin.

Una brillante jornada
de Artes Marciales se vi-
vió este día sábado 15 de
julio en la Sala Múltiple
‘Samuel Tapia Gue-
rrero’ de San Felipe,
donde se realizó el Tor-

neo Open Kyokushin y
Torneo Kickboxing o K.
El campeonato se desa-
rrolló  ante un numeroso
público que desafío el frío
sabatino en el Valle del
Aconcagua.

En esta jornada par-
ticiparon los siguientes
maestros de karate
kyokushin: Shihan Jai-
me Varas Iko Sonoda;
Sensei Cortés Dojo Villa
Alemana; Senpai Carlos

Bustos de Dojo Batuco;
Shihan Bastián Suárez
Seishin Kyokushin; Sen-
sei Jorge Carrasco Dojo
Los Andes; Sensei Gon-
zalo Valderrama Serena
Dojo; Sensei Hans Con-
treras Serena Dojo; Sen-

sei Carlos Leiva Team
Leiva San Felipe; Team
La Jaula Bahamondes
kickboxing; Shihan An-
gelo Barrera Dojo Valpa-
raíso; Shihan Iván Agui-
lera de la Iko Masutatsu
de Santiago; academia
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Team Leiva de San Felipe con uno de sus campeones.

Pitbull de Kickboxing
Santiago.

Se disputó la Copa
San Felipe y título nacio-
nal cinturón Seishin
Kyokushin, donde se
enfrentaron el Sensei
Claudio Soto, de Santia-
go, y Shihan Angelo Ba-
rrera, de Valparaíso, ob-
teniendo este último el
título nacional.

Las presentaciones
de cada uno de los dojos
presentes fueron muy
aplaudidas, especial-
mente las categorías in-
fantiles, femeninas, que
dejaron todo en el tata-
mi. Los juveniles y los

adultos participando en
cintos negros una cate-
goría sénior que al igual
que los demás fue muy
aplaudida por lo aguerri-
do y técnico de los com-
bates, al igual que los
kata que tuvieron mu-
chos participantes, in-
cluso niños y niñas de 5,
6 y 7 años que mostraron
mucho garbo en los des-
plazamientos en los tata-
mis, con lo cual demues-
tran su aprendizaje de
sus maestros.

Finalmente el segun-
do trago fuerte fue la par-
ticipación del Kick-
boxing, en el cual el

Team Leiva de San Feli-
pe obtuvo buenos resul-
tados y primeros lugares
con aguerridos combates
que lograron mantener a
los asistentes sentados
hasta el último minuto.

Shihan Christian Suá-
rez Falconi 6° Dan, Di-
rector para Chile de la
Academia Seishin
Kyokushin, señaló que
estaba muy contento con
el nivel presentado en el
torneo mismo y aprove-
chó nuestro medio para
agradecer a las autorida-
des: «Quiero agradecer
a la señora  alcaldesa
Carmen Castillo Tau-
cher su pleno apoyo a las
artes marciales aconca-
güinas, por ende al kara-
te y a los deportistas de
todas las edades  que hoy
masivamente están re-
presentando a varias re-
giones del país y vuelven
contentos con la plena
satisfacción de haber
cumplido con su dojo y
su región», concluyó.

De todas maneras se

estará informando las
próximas actividades de
artes marciales que están
dando que hablar en la
comuna, principalmente

en la juventud que cada
día está participando
más de esta bella discipli-
na que inspira respeto
seguridad.

DAEM se refiere a quejas de apoderados
por estado de la Escuela de El Asiento

Natalia Leiva, directora de la DAEM de San Felipe.

• Tras una serie de reclamos por las con-
diciones del establecimiento, se respon-
dió que se ha realizado un trabajo de mi-
tigación en la escuela del sector.-

Apoderados de la
escuela ‘José Bernardo
Suárez’ del sector El
Asiento, hicieron pre-
sente varios reclamos
por las condiciones en
las que se encontraba el
establecimiento en el
inicio del segundo se-
mestre del año escolar.
Un solo baño y proble-
mas con la electricidad,
fueron algunos de los
inconvenientes denun-
ciados.

En este contexto, la
directora de la Direc-
ción de Administración
de Educación Munici-
pal (DAEM) de San Fe-
lipe, Natalia Leiva,
señaló que «es un esta-
blecimiento que está en
obras hace varios me-
ses ya, no es que inicia-
mos ahora en el segun-

do semestre.
«Estamos trabajan-

do con cinco cursos en el
establecimiento, los
otros, hemos realizado
un plan de mitigación
donde estamos ocupan-
do dependencias que la
misma comunidad de El
Asiento nos ha facilita-
do. Hoy comenzábamos
en un pabellón que está
completamente refaccio-
nado, sí hubo inconve-
niente con la empresa
que está trabajando ahí,
que es la instalación
eléctrica de dos salas que
se comprometieron a en-
tregarlas hoy (lunes)

antes del mediodía»,
sostuvo la DAEM Natalia
Leiva.

Respecto de la situa-
ción de los baños, en la
que se indicaba que sólo
existía uno de ellos para
los estudiantes, la direc-
tora de la DAEM indicó
que «por los baños como
se denunciaba, estamos
funcionando con el baño
de las mujeres que en
este momento estamos
compartiendo algunos
cubículos que son para
hombres, y otros para
niños».

Asimismo, y ante la
consulta por la situación

de que el colegio estaba
sin energía eléctrica a
primera hora de la maña-
na, Natalia Leiva asegu-
ró que «en la mañana
estaban sin luz y ya a las
8:30 de la mañana te-
nían luz y estaban fun-
cionando con total nor-
malidad».

Por su parte, y respec-
to de cómo fue el inicio
del segundo semestre en
la red de educación mu-
nicipal, Leiva dijo que
«ya iniciamos, tenemos

un estimativo aproxi-
madamente del 80% de
asistencia, como pri-
mer día de clases ha
sido bastante bueno.
Tenemos casi todas las
obras todavía en ejecu-
ción, tenemos muy po-
cas entregadas que
eran cosas más peque-
ñas, lo demás está todo
en plena obra, avan-
zando y lo que estamos
haciendo es trabajar
los planes de mitiga-
ción».
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¡ATENCIÓN INVERSIONISTAS!
Se traspasa reconocido negocio en el centro de San Felipe,
actualmente funcionando, con cartera de clientes, provee-
dores y stock de mercaderías
en el rubro bazar y arte-
sanías. Giro con excelentes
retornos y márgenes de utili-
dad .

Contactar:
+56 9 93173365
+56 9 74660909

Asaltan a conocido comerciante fijándole la cantidad a ‘pagar’
• «¡Tú pagas o te sacamos de acá!»,
le manifestaron a embemático hincha
del Uní Uní.-

«Tú pagas, la
cantidad la ponemos
nosotros o te saca-
mos de acá, así de
simple, pagas o te sa-
camos de acá», le di-
jeron tres sujetos que
hace una semana
asaltaron al conocido
hincha emblemático
del Uní Uní, Víctor
‘Vitoco’ Urbina.

Según nos contó el
popular ‘Vitoko’, el
«día sábado 8 entre
las 6 y las 7 de la tar-
de, llega un auto, no
era grande, era un
auto chico como un
Spark, no le vi la mar-
ca. Se estaciona, no
acá en el frente de la
puerta, un poco más
arriba. Lo quedé mi-
rando, esperé que lle-
gara alguien, llega
una persona y yo voy
para allá, lo atiendo,
le digo qué necesita,
cuando vengo a bus-
car una bolsa, vuelvo
y me giro, nunca pen-
sé, me pone aquí la
pistola (sien izquier-
da) y me afirma el
codo. Lo que más me
preocupaba a mí es
que en la muñeca iz-
quierda tengo una
prótesis, y yo le decía
que no me topara, me

apretaban aquí. Pa-
san un par de segun-
dos y aparecen dos
personas más en la
puerta, entonces ahí
me dicen: «Tú pagas,
la cantidad la pone-
mos nosotros o te sa-
camos de acá, así de
simple, pagas o te sa-
camos de acá». ¿Qué
iba a hacer yo en ese
momento?, que pensé
el local va a quedar
aquí y me irán a bo-
tar para allá, a elimi-
nar… pagué una can-
tidad, así de simple.
Primera vez que me
pasa algo así, ponen
una cifra. Otras veces
me habían asaltado,
me decían ¡asalto!
Antiguamente. Ya es
sexta vez que me asal-
tan. A mí acá, en ese
local, nunca me ha-
bían asaltado. Porque
por ejemplo yo tengo
una reja de protec-
ción, pero la ocupo en
la tarde.

Reitera que esto
fue entre las 6 y 7 de
la tarde; «igual uno
trata de controlarse,
pero el sistema ner-

vioso te empieza a
revolucionar en tu
cuerpo, porque no
hayas qué hacer, te
paralizas», reconoce.

- ¿Entregaste
una cantidad de
dinero, la que te-
nías en ese mo-
mento?

- Ellos me pidie-
ron una cifra, tenía
una plata y yo pensé
en los demás, desapa-
rezco o sigo viviendo.
Porque la plata viene
y se va. No mucha
gente sabe.

- Ahora se van a
enterar.

- No, si hay gente
que hoy día me empe-
zó a llamar, vinieron
en la mañana a decir
«por qué no nos dijis-
te». Yo pertenezco al
Fondo Esperanza,
donde yo llegué como
comerciante por todo
este tema del cambio
de tránsito.

- En cuanto al
vocabulario, ¿eran
violentos, acento
extranjero?

- Andaban con
trago, ‘arriba de la

pelota’ como se dice,
y con droga, se capta
altiro en la voz, y a
parte que tenían
acento extranjero.
Nunca los había visto
yo.

- ¿Tenían acen-
to extranjero?

- Sí, no eran chile-
nos, pero hablaban
ese vocabulario típico
de los drogadictos.
Porque en la semana
me habían pasado co-
sas puntuales, acá lle-
gó por el día miérco-
les una pareja a pedir
plata, no les di yo y
ese mismo sábado
también pasó otra
persona a pedir; una
mujer y un hombre, al
hombre nunca lo ha-
bía visto.

- ¿Esta semana
cómo ha sido, un
poco sugestiona-
do?

- Esto pasó el sá-
bado, el domingo no
dormí casi nada, por-
que yo en mi casa,
donde voy a pernoc-
tar, estaba solo. En mi
casa no saben, no qui-
se decir para no pre-
ocupar a mi gente, y
muy pocas personas
lo saben, como te
digo, porque en reali-

dad dar más preocu-
paciones es porque ya
te acostumbras y qué
solución vas a buscar.

- ¿Hiciste la de-
nuncia en Carabi-
neros?

- No quise ni lla-
mar a Carabineros
porque cada vez que
he llamado a Carabi-
neros, las preguntas
típicas son si los he
visto, los conozco, si
tengo problemas con
alguien. Hoy en día
los asaltos son al azar.

- ¿Alguien vio?
- No, no iba pa-

sando gente. Siempre
los sábados en la tar-
de es como un día do-
mingo. Acá es poca la

gente que anda los fi-
nes de semana, es
como desolado, pero
como comerciante sé
el riesgo que corro y lo
voy a correr siempre.

- ¿Ahora cómo
estás?, a una se-
mana del hecho.

- Bueno, igual es-
toy preocupado, por-
que uno tiene cosas.
Tener que cumplir
con algunos pagos, el
sistema nervioso ahí
está todavía, no logro
dormir bien porque
uno se demora, por-
que empieza a reca-
pacitar, a recopilar lo
que pasó. Hay algu-
nas personas que le
he contado.

Víctor ‘Vitoco’ Urbina frente a su local ubicado
en calle Traslaviña.
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Bomberos trabajó para evitar la propagación de las llamas.

POLICIAL

Una vivienda totalmente destruida dejó incendio en 21 de Mayo
• Dos cilindros de gas explotaron, lo
que generó una mayor violencia del
fuego.-

Pasadas las 19:00
horas de ayer lunes
se registró un incen-
dio estructural en el
callejón Segovia del
sector 21 de Mayo en
San Felipe, en el que
lamentablemente
una vivienda resultó
completamente des-
truida a raíz del fue-
go.

Al lugar concu-
rrieron cuatro com-
pañía de bomberos
más el apoyo de ca-
miones aljibes, y tras
horas de trabajo se
logró controlar la
emergencia. El co-
mandante del Cuer-
po de Bomberos de
San Felipe detalló
que «en el sector de
21 de Mayo se regis-
tró a eso de las
20:00 horas, un in-
cendio estructural
de una casa de ma-
terial ligero. A la lle-
gada de la primera
unidad que hay en el
sector, la Séptima

Compañía, el fuego
se veía a larga dis-
tancia. A la llegada
de las unidades, se
trabajó para evitar
que el fuego se pro-
pagara hacia otras
estructuras, lamen-
tablemente la casa
fue consumida en su
totalidad».

En este mismo
sentido, Herrera
agregó que durante
la emergencia explo-
taron dos cilindros
de gas, lo que provo-
có una mayor violen-
cia del fuego; «se
sintieron algunas
explosiones, fueron
2 cilindros de gas
que explotaron y la
casa resultó total-
mente destruida,
cuando se estaba
produciendo el in-
cendio se sintieron
las explosiones».

Respecto de las
causas que provoca-
ron este siniestro, el
comandante Herre-
ra sostuvo que «la
causa se está inves-
tigando, se está tra-
bajando con perso-
nal de investigación
de incendios para
determinar cuál fue
el origen y la causa
de este incendio, to-
davía trabaja el de-
partamento de in-
vestigación. Concu-
rrieron cuatro uni-
dades de bomberos,
más abastecimiento
con camiones aljibes
para controlar la si-
tuación».

Del incendio «no
hubo personas lesio-
nadas afortunada-
mente, habían sali-
do sin ningún pro-
blema», cerró He-
rrera.

¡Alerta! Andan pagando con billetes falsos en feria Diego de Almagro

Este es uno de los billetes falsos que apareció
este domingo en la Feria Diego de Almagro. Al
lado derecho se observa la curiosa imagen.

¡Alerta! por bille-
tes de 10 mil pesos
falsos que andarían
circulando en la feria
Diego de Almagro,
que funciona los días
domingos. Esto por-
que a Rosa, una co-
nocida comerciante
del lugar, la estafa-
ron este domingo al
pagarle con un bille-
te falso, situación de
la que sólo se dio
cuenta al momento
de cancelar a una
mujer que le presta
servicios, quien le
hizo ver que el bille-
te era falso. Por eso,
a pesar de la pérdida,
que para ella es muy
significativa porque
cuida a un hermano
postrado en cama,
llama a la gente a es-

tar atenta.
Según indicó la

mujer, ella vende
prendas de vestir ta-
les «chalecos, jersey,
buzos, todas esas co-
sas. No sé si en ese
trayecto que me
haya comprado un
jersey, chaleco,
buzo, me metieron
ese billete falso. Uno
no sabe y a veces se
amontona la gente,
uno guarda la plata
rápidamente, así es
que en ese momen-
to me metieron esos
10 mil pesos falsos.
Más abajo, a un ca-
ballero, 5 mil pesos,
y más abajo creo que
a un caballero que
vende orégano, 20
lucas que lo hicieron
leso, pero eso fue la

otra vez.
- ¿Cómo se da

cuenta que el bi-
llete es falso,
cuando llega aquí
a la casa?

- No, cuando le
voy a pagar a la se-
ñora que me guarda
las cosas para el
puesto, ella se dio
cuenta que el billete
era falso.

- ¿Por qué se
dio cuenta?

- Porque el bille-
te estaba mal corta-
do y muy áspero y la
cuestión del monito
se veía como una ca-
lavera.

- ¿Es muy per-
judicial para us-
ted?

- Claro, porque le
sirve a uno. Yo cui-

do a mi hermano que
es postrado, me sir-
ve para un paquete
de pañales, así es
que no importa por-
que todo eso el Se-
ñor lo devuelve.

- ¿Esto fue este
día domingo?

- Sí, en la maña-
na. Más abajo un ca-
ballero dijo «a mí
también me hicieron
leso con 5 mil pe-
sos».

- ¿Usted no re-
cuerda quién
pudo haber sido?

- No.
- ¿Alguien que

le pareció raro en
cuanto a su acti-
tud?

- No, porque yo
vendo y tengo esa
costumbre, guardo

la plata y doy el vuel-
to, pero ahora eso
me sirve para fijar-
me más en los bille-
tes.

- Va a tener
que aprender a
detectarlos.

- Sí, porque son
como ásperos, y el
billete estaba mal

cortado y no me di
cuenta y la señora a
la que le voy a pagar
se dio cuenta.

- ¿Hizo denun-
cia por esto?

- No, si es tan
poco, no. Para que la
gente tenga cuidado,
que no le vuelva pa-
sar a alguien más.

Incendio destruyó por completo una vivienda en el sector 21 de Mayo.
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Trasandino vuelve a fallar en casa al empatar a 1 con Osorno

Luego de su empate con Osorno, a Trasandino sólo le queda luchar por cerrar bien el
torneo. (Foto: Jaime Gómez Corales)

Federico Cezar intenta sin éxito batir la resistencia del
portero osornino. (Foto: Jaime Gómez Corales)

De acuerdo avanza el
torneo oficial de la Se-
gunda División, fecha a
fecha Trasandino se va
metiendo en una madeja
de la cual se le hará difí-
cil salir. Por la fecha 15ª
de la competencia C del
balompié profesional chi-
leno, la escuadra andina
estaba obligada a hacer
pesar su condición de lo-
cal para vencer a Pro-

vincial Osorno, y de ese
modo sostener sus ende-
bles opciones por cam-
biar de categoría este
2023.

En el juego disputado
la tarde del domingo úl-
timo en el estadio Regio-
nal de Los Andes, la es-
cuadra comandada técni-
camente por el ahora
cuestionado César Bra-
vo, mostró escasos avan-

El Club Arturo Prat queda
fuera del Cuadrangular

final de la LNBCN

El Prat terminó en la quinta posición en la LNBCN.

Un fin de semana in-
grato fue el que vivió el
quinteto de honor del club
Arturo Prat de San Feli-
pe. Entre el sábado y do-
mingo recién pasados, los
pratinos vieron esfumarse
el sueño de meterse en el
cuadrangular de la Liga
Nacional de Básquetbol
Centro Norte (LNBCN), al
perder 2 a 0 (92 - 71; 102 -
88), la serie de Play Offs en
la que enfrentaron al Fé-
nix de Puente Alto.

Con esto y pese a no
cumplir con llegar a la
meta de estar dentro de los

cuatro mejores de esa liga
cestera, existe plena con-
formidad por la campaña
que hicieron en ese torneo,
en el que terminaron en la
quinta posición de una
competencia muy difícil, y
en la que intervinieron 27
conjuntos desde Antofa-
gasta hasta Concepción.

ces, además de mostrar-
se poco eficiente en las
labores ofensivas, pese a
que partió bien al poner-
se arriba en el marcador
gracias a un gol de Alexis
Valencia, cuando el re-
loj indicaba los 10 minu-
tos del primer tiempo.

Con todo dado para
consolidar las cifras, los
aconcagüinos no fueron
capaces de sostener la mí-
nima ventaja, por lo que

el cuadro ‘lechero’ llegó a
la paridad diez minutos
después mediante una
conquista de Gabriel
Rojas.

Tras el empate de
Osorno, el lance entró en
una dinámica intrascen-
dente por lo que a nadie
extrañó que el telón se ba-
jara con un 1 a 1. Resulta-
do que a ninguno de los
dos le sirvió a raíz que aho-
ra miran a mucha distan-

cia la posibilidad de darle
caza al líder o al menos
meterse en el grupo de
vanguardia del campeona-
to.

Trasandino llegó a los
20 puntos, ubicándose en
la medianía de la tabla de
posiciones, donde está casi
a la misma distancia en
puntos del puntero (juga-
ba anoche) que tiene 33 y
el colista que acumula 8
unidades.
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AMOR: Quien no es capaz de valorar lo que
usted da, entonces no merece lo que usted
siente. Valórese. SALUD: Ojo con los anal-
gésicos y el daño que le provocan en el hí-
gado. DINERO: Debe barajarse mejor con
los recursos que tiene disponibles. COLOR:
Anaranjado. NÚMERO: 17.

AMOR: A veces quien más le quiere ha es-
tado siempre cerca de usted. SALUD: Pro-
cure controlar el consumo de alcohol o pue-
de tener problemas más adelante. DINERO:
No siga sumando más deudas a las que ya
a acumulado hasta ahora. COLOR: Rojo.
NÚMERO: 9.

AMOR: Es importante que su pareja tam-
bién se dé cuenta de que usted ha podido
hacer un mea culpa y reconocer sus erro-
res. SALUD: Cuidado con los problemas
neurálgicos. DINERO: Sería ideal que trate
de adelantar algunas tareas para su traba-
jo. COLOR: Gris. NÚMERO: 6.

AMOR: Tenga cuidado con perder lo que tie-
ne por ponerse a ocultar ciertas cosas.
SALUD: Descanse un poco la vista evitan-
do exponerse demasiado tv y computado-
res, eso perjudica su vista. DINERO: Si re-
cibe algo extra trate de guardarlo. COLOR:
Marengo. NÚMERO: 8.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Si usted ama con el corazón enton-
ces luche por esa persona. SALUD: Apó-
yese también en los remedios naturales
puede ayudarle más de lo que cree. DINE-
RO: Ojo con derrochar tantos recursos ya
que es importante cuidar el dinero. COLOR:
Amarillo. NÚMERO: 11.

AMOR: No saldrá nada de andarse lamen-
tando, lo mejor que puede hacer es levan-
tar la cabeza y salir adelante. SALUD: Las
secuelas del estrés se van haciendo notar.
DINERO: Ese trabajo no llegará en forma
mágica, debe salir a buscarlo para encon-
trarlo. COLOR: Café. NÚMERO: 14.

AMOR: Las complicaciones las está viendo
solo usted, ya que para la otra persona no
ha cambiado nada. Cuidado. SALUD: Ten-
ga un comportamiento más responsable.
DINERO: Aunque las cosas se vean com-
plejas usted no debe perder su entusiasmo.
COLOR: Burdeos. NÚMERO: 4.

AMOR: Debe pensar muy bien si vale la
pena involucrarse con esa persona sabien-
do a que se arriesga. SALUD: Procure des-
cansar ya que lo necesita. DINERO: Apro-
veche el tiempo y busque las alternativas
que se puedan presentar para capacitarse.
COLOR: Magenta. NÚMERO: 5.

AMOR: Enemistarse con alguien solo por
un cambio de opinión no vale la pena. Ha-
ble las cosas. SALUD: Alimente su espíri-
tu realizando buenas obras para con el pró-
jimo. DINERO: Su situación estará estable
y controlada. COLOR: Calipso. NÚMERO:
27.

AMOR: No se confíe en lo que siente esa
persona ya que si usted no le demuestra
cosas entonces puede terminar perdiendo.
SALUD: No deje de lado sus tratamientos
médicos. DINERO: Trabaje duro y verá
como esos resultados comenzarán a llegar.
COLOR: Lila. NÚMERO: 1.

AMOR: Antes de pedirle algo a esa perso-
na vea si usted es capaz de hacerlo. SA-
LUD: Cuidado con exponerse a los conta-
gios. No vale la pena que se exponga in-
necesariamente. DINERO: El trabajo no
está muy seguro así es que no baje el rit-
mo. COLOR: Blanco. NÚMERO: 38.

AMOR: Hay veces que es importante pen-
sar las cosas y si usted necesita tiempo
debe pedírselo a su pareja. SALUD: Trate
de no recurrir a medicamentos para conci-
liar el sueño. DINERO: Las cosas irán re-
sultando poco a poco. COLOR:  Verde.
NÚMERO: 10.
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Salud Municipal entrega
recomendaciones respecto a
enfermedades respiratorias

Marcela Brito, directora de Salud Municipal.

• Aún no se logra completar 80% de vacuna-
ción en menores de seis años de edad.-

Si bien los índices de
virus sincicial respirato-
rio y de Influenza han
bajado, al igual que la
ocupación de camas pe-
diátricas por enferme-
dades respiratoria, des-
de Salud Municipal han
entregado algunos ‘tips’
o recomendaciones
frente a estas alzas, ya
que de igual manera
existe la preocupación
en los equipos de salud,
debido a la afectación
que produce en niños,
niñas y adultos mayo-
res.

En este sentido, debi-
do a las complicaciones
que se han presentado
este año, la directora
Marcela Brito, ha indi-
cado que una de las pri-
meras recomendaciones
tiene que ver con com-
pletar el esquema de va-
cunación en los menores.
Según las estadísticas,
aún no se ha logrado lle-
gar a un 80% de meno-
res de seis años con el sis-
tema de inoculación
completado.

Respecto a las perso-
nas mayores de 65 años

de edad, la mirada sigue
puesta en la afectación
que produce la Influen-
za, por lo que se realizó
el mismo llamado para
terminar el proceso de
vacunación. Para ello, la
directora de Salud Mu-
nicipal ha indicado que
los vacunatorios se
mantienen de forma
permanente en todos
los Centros de Salud,
especialmente en el Ces-
fam Segismundo Iturra,
donde existe un disposi-
tivo que solo se dedica a
este proceso.

Ante la baja del virus
sincicial respiratorio, la
ocupación de camas pe-
diátricas y las recomen-
daciones que son nece-
sarias seguir, la directo-
ra de Salud Municipal,
Marcela Brito, abor-
dó que «afortunada-
mente ahora bajó la in-
cidencia del virus sinci-
cial respiratorio, que
bien supimos que nos
tuvo bien complicados
en términos de las hos-

pitalizaciones en los
niños; no obstante, una
de las primeras reco-
mendaciones que hace-
mos es que no se olvi-
den las mamitas o las
personas que cuidan a
niños, de llevarlos y
completar su sistema
de vacunación.

«Hoy revisamos las
estadísticas y lamenta-
blemente la vacunación
en los niños menores de
seis años, sigue estando
en valores que nos
muestran una brecha;
requerimos llegar a un
80% idealmente de po-
blación vacunada, de
ahí para arriba, así que
hacer un llamado a las
mamitas, a las embara-
zadas, a las personas
mayores de 65 años, en
donde yo sé que con el
tema Covid y su vacuna-
ción, muchos dicen que
no quieren más vacu-
nas, pero es la manera
de protegernos y tam-
bién es una barrera de
propagación por así ex-

ponerlo, entre unos y
otros», dijo.

También explicó esta
visualización que se hace
en las personas mayores,
respecto a la Influenza,
además de la manten-
ción permanente de va-
cunatorios. «Esta vez, se
visualiza que viene a
caer ya una mayor afec-
tación de lo que signifi-
ca en las personas ma-
yores de 65 años, de 60
años, con Influenza, así
que hacer un llamado
también para concretar
el proceso de vacuna-
ción, ya que estamos en
todos los centros de sa-
lud, manteniendo los
vacunatorios de mane-
ra permanente, tanto en
Cesfam Curimón, Segis-
mundo Iturra, en Ce-
cosf, en Cesfam San Fe-
lipe El Real; en forma
diaria, permanente de
lunes a viernes están
operativos esos vacuna-
torios.

«En el caso de Segis-
mundo Iturra, incluso
algo para facilitar el
proceso, hay en un con-
teiner a mano izquier-
da, un dispositivo don-
de solo se dedica al pro-
ceso de vacunación, así
que hacer un especial
llamado a la familia,
padres, madres y a las
personas que también
tienen bajo su responsa-
bilidad a sus padres, a

las personas mayores.
Ahora, siempre va a se-
guir siendo la estrella de
la promoción y preven-
ción de enfermedades
respiratorias, el lavado
de manos, por ejemplo;
eso siempre, para todo
tipo de enfermedades,
ya sea respiratorias o
digestivas, u otras que
sean infecto-contagio-
sas, es la que nos ayuda
a mantenernos a buen
recaudo en este aspec-
to», sostuvo.

Finalmente, Brito
entregó otros consejos
luego de lo que fueron
estas precipitaciones en
nuestra comuna. «Por
otro lado, ahora nos lle-
gó la lluvia, afortuna-
damente, tanto que la
hemos esperado, pero
también a veces trae
sus consecuencias, en
que están las habitacio-
nes demasiado cerra-
das, igual dentro de lo
posible hay que permi-
tir las ventilaciones. Si
usted está con un cua-
dro respiratorio, inci-
piente, que está par-
tiendo, con un poquito
de tos que no se me ha
complicado, pero ya
aprendimos, seamos
solidarios y si tengo que
salir a espacios, ya sea
laborales, sociales, ir a
hacer trámites; usemos
nuestra mascarilla
igual», cerró.
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